
Bonjour à tous, 

Une année s’achève, une autre s’ouvre, c’est l’occasion de faire un bilan sur 
les réalisations entreprises et les projets qui se dessinent. 

Comme je l’avais souhaité au début du mandat, nous nous efforçons de déve-
lopper toutes les compétences détenues par notre commune en ayant toujours à 
l’esprit l’intérêt des Ponteillais sans dépasser nos limites financières. Ainsi : 

Un programme de rénovation de la voirie a été défini pour 2024,  
La cartographie du réseau d’eau potable va être mise à jour,  
Quatre réservoirs d’eau potable vont être équipés de traitement UV (plus 

fiable et agréable que l’installation actuelle qui fonctionne au chlore), 
Le cœur du village a commencé sa mue avec le regroupement de la zone 

technique, la rénovation de la salle des fêtes et ses abords et l’aménage-
ment des espaces verts situés dans le village, 

Le CNPF (Centre National de la Propriété Forestière) organise des réunions 
avec l’aide de la mairie. A cette occasion, un accompagnement est pro-
posé aux propriétaires forestiers pour la gestion de leurs parcelles boi-
sées, 

Le programme culturel développé depuis 2 ans va être renouvelé avec un 
calendrier qui vous est présenté dans ce bulletin, 

La liste ci-dessus n’est pas exhaustive mais comme vous le voyez, les sujets 
sont nombreux et divers et certains vous sont présentés dans ce bulletin. Je 
profite de cet édito pour remercier : l’ensemble des conseillers municipaux 
pour leur engagement, notamment mes adjointes et adjoint, les agents pour leur 
efficacité, les membres du CCAS pour leur entrain et tous ceux qui œuvrent 
tout au long de l’année au service des Ponteillais.  

Je vous souhaite une belle année 2024. Et je vous invite à venir partager un 
verre de l’amitié le 20 janvier à 18h à la salle des fêtes de Ponteils. 

Le Mot du Maire 
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 PONTEILS ET BRESIS 

Le travail de nos Agents Communaux 

Le travail quotidien d’entretien des bords de 
routes et chemins communaux prendra 
bientôt fin, l’épareuse qui engrange un 
nombre d’heures conséquent pourra être 
rangée. Profitant d’un changement de loca-
taire dans le logement de la cure, les agents 
ont réalisé l’échange de la clôture et la mise 
hors d’eau du bâtiment coté route par la 
construction d’un petit muret et dévié la 
sortie des chéneaux vers la route.  

De plus, ils ont également contribué à l’embellissement de l’espace jeux des 
enfants par la plantation de deux arbres et le scellement de la table et des 
bancs. Prochainement, un accès à cet espace par le parking du bas sera réalisé 
en gravier compacté. 

Nous n’oublions pas l’excellent travail de notre secrétaire, « cheville ou-
vrière » de la Mairie!! Elle sait vous accueillir avec le sourire et répondre à 
vos sollicitations avec compétence. Pour les élus, elle est précieuse par ses 
conseils avisés et la maitrise des dossiers administratifs. 
Le Maire et son conseil municipal souhaitent à tous les trois ainsi qu’à leur 
famille respective une belle année 2024. 



Page  2 PONT EI LS ET  BRÉ SIS I NF OS                                   A NNÉ E 2024  N° 15    

Point d’avancement des projets  

Hangar communal 

Les travaux de rénovation et d’extension du hangar 

communal avancent bon train!!. La nouvelle char-

pente et la couverture viennent d’être posées. Les tra-

vaux de maçonnerie se poursuivent et sont suivis par 

la pose de l’extension en ossature bois coté route. 
 

Aménagement cœur de village 

L’aménagement du cœur de village continue. Un ma-

gnifique mur vient d’être réalisé sous la villa du La-

badié. De plus il va être installé à l’emplacement de 

l’ancien terrain de pétanque des bancs et une table. 

Aménagement de la salle polyvalente 

Le permis de construire ainsi que les dossiers de de-

mande de subventions ont été déposés. 

Maisons des aînés 

Le projet avec définitions des besoins et des moyens 

de financement va démarrer en début d’année 2024. 

Actions CCAS 
Le repas des aînés initialement programmé le jeudi 07 décembre 2023 a malheureusement du être repor-
té suite au décès d’un membre de la famille de Martine Fabrègue qui devait nous servir le repas. La 
nouvelle date du repas vous sera communiquée au plus tôt.  

L’arbre de Noël des enfants a eu lieu le dimanche 17 décembre 
2023 dans la salle polyvalente. Le spectacle du clown a enchan-
té enfants et parents venus nombreux participer avec joie et en-
thousiasme à cette animation. Le moment tant attendu de l’arri-
vée du Père Noël, certes avec un peu d’avance, a illuminé les 
yeux des plus petits qui ne se sont pas fait prier pour récupérer 
leur cadeau accompagné d’un petit mot bienveillant de la ve-
dette du jour. La découverte des cadeaux a précédé le goûter 
offert à tous les participants. 

Un grand merci à toute 
l’équipe du CCAS pour l’organisa-
tion de ce moment festif et de partage 
très attendu chaque fin d’année. 

    Mr Denis ALCADE       

a fêté ses 90 ans. 
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Projet de protection du puit de pompage de l’Oultre 

PONT EI LS ET  BRÉ SIS I NF OS  

Les dernières crues, notamment celles d’octobre 

2021, ont engendré une érosion notoire du lit de 

la Cèze au niveau du puits de captage-pompage 

de l’Oultre situé en face du Mercier. 

Le cabinet Véodis, mandaté par AB Cèze, a réali-

sé un diagnostic et a proposé une végétalisation 

de la rive et la mise en place d’un enrochement 

pour protéger le puit de pompage (photo ci –

jointe). 

Début 2024, des devis vont être demandés aux 

entreprises et dans le même temps les démarches 

de demande d’autorisation vont être réalisées auprès des services de l’état. Suivrons alors les demandes 

d’aides auprès des financeurs institutionnels. 

La préservation de cet ouvrage est essentielle puisqu’il alimente en eau potable les hameaux de Rieusset, 

Montselgues, La Chaberterie et les Combaulies. 

Gestion de la forêt privée avec le CNPF 

Fort de l’intérêt porté par les nombreux propriétaires 
forestiers privés du secteur de Planzolles, Plan du 
Lac et Montselgues, la démarche engagée par la 
commune et le CNPF va se poursuivre courant du 
mois de février afin de préparer un plan de gestion 
groupé avec l’accord des propriétaires. Les adhérents 
à la démarche seront prochainement informés par 
courrier de la nouvelle date de rencontre. 

Cette étape passée, nous envisageons de poursuivre 
ce travail sur une autre zone de la commune autour 
de Besses. 

 

Espaces Naturels Sensibles (ENS) 

Le conseil municipal a délibéré concernant le zonage des Espaces Naturels Sensibles de la commune, 
cartographiés parcelle par parcelle, pour pouvoir préempter à la place du Département dans le cas où ces 
terrains seraient mis à la vente. Quand c’est le cas, le 
Département finance jusqu’à hauteur de 40 % concer-
nant l’achat de ces terrains par la commune. Ces achats 
éventuels pourraient donner lieu au développement de 
projet d’intérêt communal et public. (Ex : parcelles fo-
restières pour exploitation du bois et création d’une 
chaufferie collective). 

Cette délibération ne crée pas de servitude, ne change 
rien au droit rural, ni à la destination des biens, que ce 

soient des prairies, des jardins, etc… le propriétaire con-
tinue à disposer de son bien comme il l’entend, le ré-
gime du Règlement National Unique (RNU)  s’applique. 



Informations associations 

APE Vielvic :  

Sous le chapiteau de la réussite : Un spectacle de cirque féérique à l'école Maurice André de Viel-

vic 

Saint André Capcèze, le 15 décembre 2023 - La salle des fêtes 

de Saint André Capcèze a été le théâtre d'une soirée inoubliable, 

le vendredi 15 décembre dernier grâce au talent et à l'engage-

ment des élèves de l'école Maurice André. La magie du cirque 

s'est emparée de la scène, offrant un spectacle étincelant qui a 

enchanté les familles et les habitants du village. 

Cette performance exceptionnelle était le fruit d'une semaine de 

stage de cirque organisée au sein de l'école, encadrée avec pas-

sion par Sabrina Serusier, de l'association Compagnie du Bout 

du Banc. Les enfants, véritables acrobates en herbe, ont démon-

tré tout leur savoir-faire et leur créativité lors de cette représentation mémorable. À l'issue du spectacle, 

l'association des parents d'élèves a pris le relais en assurant un stand buvette-restauration. Les convives 

ont pu déguster des crêpes salées et sucrées, accompagnées de sirops, de bières et de vin chaud, dans une 

ambiance chaleureuse et conviviale. Cette initiative a permis de réunir la communauté autour d'un mo-

ment de partage gourmand, tout en soutenant financièrement les projets de l'école. 

Cette soirée a été bien plus qu'un simple spectacle de cirque. Elle a incarné le talent des jeunes élèves, le 

dévouement des parents de l'Association des Parents d'Élèves, le soutien des principaux partenaires que 

sont les mairies de Concoules, Ponteils et Brésis, Saint André Capcèze ainsi que l'implication de l'équipe 

pédagogique et de l’intervenante Sabrina Serusier. Une véritable démonstration de l'unité et de la force 

de la communauté éducative de Vielvic. Cette soirée restera gravée dans les mémoires comme un mo-

ment magique. Une belle réussite qui témoigne du dynamisme et de la vitalité de cette école qui place la 

créativité et le vivre-ensemble au cœur de son projet éducatif. 

GAP :  
 
Comme tous les ans, les sorcières ont investi le village pour fêter 
Halloween. Le  04 novembre c’est pas moins de 40 enfants accom-
pagnés de leurs parents qui sont venus déguisés à la rencontre de la 
reine des sorcières. Malgré, une fois de plus une météo maussade, 
l’après-midi a été bien rempli avec de nombreux stands de jeux dans 
la salle polyvalente et comtes à la bibliothèque. Les poches remplis 
de bonbons, les enfants ont savouré un goûter qui a clôturé ce bon 
moment de bonne humeur et de convivialité. 
 
L’assemblée générale du GAP se déroulera le dimanche 25 février 2024 à 11h00. Le renouvellement du 
bureau sera proposé ce jour là. Les personnes intéressés pour intégrer l’équipe d’animation peuvent se 
faire connaître par mail à l’adresse suivante: le.gap.ponteils@gmail.com 
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LES LUCIOLES :  

Une nouvelle association vient de se créer sur la commune de Ponteils, Les Lucioles. Elle a pour but de 
promouvoir les arts vivants, les activités socioculturelles et sportives, les Humanités, les sciences, de va-
loriser les savoir-faire en lien avec le territoire et de créer du lien entre les personnes et les générations 
localement . 
Pour plus d’information vous pouvez contacter la présidente: Paola KRETZSCHMAR, 189 route de la 
Lauze 30450 Ponteils et Brésis. Tèl: 06.16.32.82.33 



Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS)  

La CPTS c’est quoi? 
 
Les Communautés Professionnelles Territoriales de Santé (CPTS) regroupent des acteurs de santé, 
libéraux ou salariés, des secteurs sanitaires, médico-sociaux et sociaux qui se coordonnent sur un même 
territoire, à leur initiative, afin de répondre aux différentes problématiques qu’ils ont identifiées, afin 
d'assurer une meilleure prise en charge des soins ambulatoires tout en améliorant leurs conditions 
d'exercice. 
 
Le principe d'une CPTS est de mettre en place un projet de santé établi par l'ensemble de ses profes-
sionnels leur permettant de mieux structurer leurs relations entre eux, de mieux se coordonner et d'assu-
rer une plus grande fluidité des parcours de santé de la population d'un même territoire. 
 
Les missions socles d'une CPTS : 

• Améliorer l'accès aux soins : faciliter l’accès à un médecin traitant et améliorer la prise en charge 
des soins non programmés en ville, 

• Organiser les parcours pluri professionnels autour du patient, 

• Développer des actions territoriales de prévention, 

•    Contribuer à apporter une réponse en cas de crise sanitaire. 
 
Les missions optionnelles d'une CPTS : 
 

• Développer la qualité et la pertinence des soins, 

• Accompagner les professionnels de santé sur le territoire. 
 
Sur notre territoire il existe deux CPTS: 
 

• Entre Cèze et Gardon en Cévennes à Saint-Ambroix dont le Centre Hospitalier de Ponteils et la Cé-
zarenque sont adhérents; 

• Terre de sources Lozèr’EST à Langogne avec depuis peu une antenne à Villefort. 
 

Voici quelques exemples d’actions qui pourraient être mises en place sur le territoire prochainement:  

 Parcours Cancer: 

 - Programme de soins de support après cancer, (Il peut comprendre 3 types de suivi, à réaliser 
au plus proche de son domicile): 

• un bilan fonctionnel et motivationnel d’une activité physique adaptée;  

• et/ou un bilan diététique; 

• et/ou un bilan psychologique avec des consultations de suivi. 
 

 - Programme d’éducation thérapeutique. 

 Parcours vieillissement et fragilité: 

 - Repérage précoce de la fragilité, 

 - Programme ICOPE ("Je fais face")  

ICOPE s’adresse aux personnes à partir de 60 ans, autonomes et vivant à domicile, en particulier les 
plus vulnérables d’entre eux. A partir de tests simples et ludiques une évaluation des 6 fonctions essen-
tielles (locomotion, état nutritionnel, santé mentale, cognition, audition et vision) est réalisée en auto-
évaluation ou par un professionnel (Infirmier, kiné, travailleur social….) avec l’appui d’outils numé-
riques. Si une fragilité est repérée, une évaluation approfondie est réalisée et un suivi personnalisé est 
mis en place. L’accompagnement proposé permet à la personne de s’impliquer activement dans le ren-
forcement ou la préservation de ses capacités. 
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Atlas de la Biodiversité Communale 

Le 11 décembre 2023 le conseil municipal a voté les actions qu’il souhaite mettre en place pour le main-
tien de la biodiversité communale. Elles s’inscrivent dans la continuité du travail déjà engagé durant le 
mandat des élus et couvrent les 5 thèmes suivants : milieu aquatique, milieu forestier, milieu aménagé et 
bâti, prairies et milieux ouverts, actions transversales. Pour certaines elles sont projetées durant le man-
dat, pour d’autres, ce sont des propositions qui pourront être poursuivies au-delà du mandat actuel.  
 

Milieux aquatiques : 

Economiser la ressource en eau pour préserver les milieux : diagnostic de consommation, 
Inventaires, sensibilisation des habitants, (gestion des rivières, plantes exotiques envahissantes, arbre à 
papillon, renouée du Japon…) 
Actions de bonnes pratiques, citernes, toilettes sèches, gestion des captages communaux. 
 

Prairies et milieux ouverts : 

Conserver les prairies de fauche (collaboration SAFER, Com. Com. Mont Lozère, préemption ENS) 
Informer les propriétaires fonciers sur les aides financières mobilisables pour gérer les milieux ouverts, 
les entretenir ou les réouvrir (Natura 2000, PNC…) 
Mettre en place un plan de fauche tardive pour le long des voies communales 
Sensibiliser et informer les habitants sur la faune et la flore (animations) 
 

Milieux aménagés : 

Sensibiliser les habitants aux rejets domestiques, mise aux normes des bâtiments non équipés, aux pollu-
tions chimiques et les encourager aux mises aux normes SPANC  
Améliorer la gestion des espaces verts des bords de routes (inventaire avec 1 stagiaire) et sensibiliser les 
habitants au rôle des arbres pour la biodiversité (chauve - souris, coléoptères…) 
Améliorer la connaissance de certaines espèces (chauve – souris, vers luisants… / lutte contre la pollu-
tion lumineuse). 
 
Forêts : 

Réaliser une enquête auprès des forestiers après l’action du CNPF sur la gestion des forêts de pins et 
adapter le plan d’action en fonction du bilan. 
Apporter du conseil aux forestiers sur la gestion post coupe des forêts, rémanents, éclaircies, espèces à 
planter, en lien avec les OLD, en lien avec le CNPF 
Encourager la création d’une filière bois locale en circuit court (bois d’œuvre, chauffage) et la création 
de débouchés locaux. 
Anticiper la création de pistes DFCI et d’exploitation forestière en fonction des enjeux de biodiversité 
(plan massif Communauté de Communes) en lien avec les enjeux ABC 
Informer les propriétaires forestiers concernant les vieux bois, bois morts (ilots de sénescence) pour la 
préservation de la biodiversité 
Réaliser une enquête sur l’état des châtaigneraies sur la commune, les aspects économiques, écologiques 
Réaliser des journées de sensibilisation à la greffe et à la taille des arbres (fruitiers) variétés locales et 
anciennes 
 
Actions transversales : 

Transfert du droit de préemption du département vers la commune pour les Espaces Naturels Sensibles 
Suivi global et animation du plan d’action, à mener en concertation entre ST ANDRE et PONTEILS 
Favoriser, encourager, soutenir les actions de l’école de VIELVIC (qui accueille des enfants de PON-
TEILS) en faveur de la biodiversité. 
Solliciter les partenaires en cas de besoin (PNC, OFB, associations Racines de Terriens, ABCEZE, Natu-
ra 2000, SHMVC, CNPF…) 
Suite à la réalisation du rapport intermédiaire par le cabinet d’études, réaliser un document grand public 
à destination des habitants qui fasse des espèces emblématiques, de grands enjeux. 
Flécher les financements du PNC et de Natura 2000 sur le plan d’action de l’ABC. 
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Programmation culturelle 1er trimestre 2024 

Théâtre : ANIMALE COLETTE ET LES ANIMAUX   

Dimanche 14 janvier à 17 h 

Catherine Caire Mézy participe depuis plusieurs années au festival de la 
biosphère au Château d’Espeyran de Saint Gilles proposant entre autres 
La Balade des Grands Reporters, spectacle déambulatoire dans le parc, 
sous forme de randonnée clownesque. Son travail varié, conjuguant légè-
reté et gravité, aborde les différents possibles du Théâtre, espace inépui-
sable et jubilatoire de la création artistique. 

 Le spectacle : Les textes de Colette évoquant la Nature et les animaux 

parcourent toute son œuvre. La sélection que propose le spectacle ANI-
MALE a choisi d’illustrer la grande variété et l’empathie quelquefois 
inattendue manifestée par l’écrivain pour toutes sortes de bêtes. Les textes 

sont extraits d’œuvres multiples (Bêtes prisonnières, Journal à rebours, La 
paix chez les bêtes…) L’attachement de Colette pour la faune est total, il 
s’incarne ici dans une merveilleuse et touchante connaissance et descrip-

tion des animaux, du fauve à l’hirondelle, du paon au crapaud. Elle 
semble traduire, avec une étonnante modernité, une sensibilité très ac-
tuelle à la condition animale et aux enjeux du vivant. 

 

COMPAGNIE ABSOLUT VOCAL : Les Grandes Gueules a Capella, chantent les exercices de 

style de Raymond Queneau 

Lien vidéo les grandes gueules : Raymond Queneau 
https://youtu.be/BR3155JAQo4 
 
Samedi 3 février 2024 à 20h 
 
24 fois la même histoire ! Tout est parti d'une séance d’im-
pros. Après quelques fous-rires il y eut l'envie de créer les 

moutures différentes d'une seule chanson. Il y aurait une ver-
sion jazz, une version rock, une version Star Ac', une version 
Robot façon Kraftwerk, un hymne partisan, un opéra minia-

ture, un chœur religieux, une danse folklorique, une berceuse, 
une chanson d'école, une fête africaine etc ... ! Par bonheur un 
écrivain, Raymond Queneau, avait eu une démarche similaire 

en racontant de 99 manières différentes, une histoire très ba-
nale où il est question d'une querelle dans un autobus. Bienve-
nue donc dans les Exercices de style en chansons ! Les 

Grandes Gueules n’ont mis ici aucune limite ; les arrange-
ments vocaux sont hors du commun ; d'un morceau à l'autre 
on passe d'une production aux finitions soignées à des enregistrements "vrais" en une seule prise. C'est 

virtuose, inventif et attention ! il n'y a dans ce spectacle et dans le disque que des voix ! 

 

JAZZ - TRIO CLOSE MEETING - 
Serge Lazarévitch  
 
Dimanche14 avril 2024   (Programme à venir détaillé dans le prochain bulletin) 

https://youtu.be/BR3155JAQo4

